

N° 1337

23/01/26

ETAMPES *Info*

BULLETIN MUNICIPAL

2026

SALON DU LIVRE

4^{ÈME}
ÉDITION

ADELAÏDE
DEVOS

ETAMPES

SAMEDI 7 FÉVRIER | 10H / 18H
DIMANCHE 8 FÉVRIER

SALLE DES FÊTES JEAN LURÇAT



VILLE
D'ÉTAMPES

/ COUP D'ŒIL EN IMAGES /

CÉRÉMONIE DES VŒUX À LA RÉSIDENCE CLAIREFONTAINE

Les Seniors étaient réunis dans la salle commune de la Résidence Clairefontaine, en présence d'élus et des agents du Centre Communal d'Action Sociale, afin d'entamer ensemble cette nouvelle année 2026, qui s'ouvrait sous un manteau de neige.



ASME 91 : 2026 COMMENCE AVEC LA GALETTE DES ROIS

Les vœux de début d'année s'annoncent autour d'une Galette au sein de l'Association pour la Sauvegarde des Moulins de l'Essonne (ASME91). Les membres se sont réunis à la salle Saint-Antoine pour partager ce dessert traditionnel qui permet de se retrouver et de désigner les Reines et les Rois.



Photos :
C. Fougereux-Léger
C. Labranche
B. Paschal

CÉRÉMONIE DES VŒUX AU TEMPS DES LOISIRS

Le Temps des loisirs, véritable cœur battant des activités proposées aux Aînés, a une nouvelle fois rempli son rôle en accueillant la traditionnelle cérémonie des vœux de début d'année. L'occasion d'adresser des vœux de santé, de bonheur et d'énergie aux habitués.



VŒUX, GALETTE ET HOMMAGES PARTAGÉS À LA CROIX-ROUGE D'ÉTAMPES

La Croix-Rouge d'Étampes a célébré l'arrivée de la nouvelle année autour de la traditionnelle Galette des Rois. Un après-midi placé sous le signe de la convivialité, en présence des bénévoles, des responsables de l'unité locale et d'élus venus saluer leur engagement.



HARMONIE ET LUMIÈRE POUR LE CONCERT DU NOUVEL AN

Pour ouvrir cette nouvelle saison, la Ville a invité la soprano Valéria Florencio et le pianiste Frédéric Isoletta, duo complice à la scène comme à la musique. Au fil des morceaux, Shams Bouteille rejoignait ponctuellement le duo à la trompette et en sifflant.

/ COUP D'ŒIL EN IMAGES /

LE COMITÉ DE JUMELAGE LANCE SON ANNÉE AUTOUR DE LA GALETTE

Le Comité de Jumelage accueillait ses adhérents à la salle Saint-Antoine pour partager la traditionnelle Galette des Rois. À cette occasion, une quarantaine de personnes étaient réunies pour se rappeler chaleureusement des précédents voyages à Borna et pour préparer l'accueil de nos amis allemands.



12
JANV.

LES JARDINS DES PORTEREAUX : FAIRE GERMER DE NOUVEAUX PROJETS ET SEMER L'AVENIR

Comme chaque année, l'association qui rassemble des passionnés de la biodiversité et de l'art du potager, conviait ses adhérents pour une assemblée générale afin de dresser un bilan de l'année passée et évoquer de futurs projets : célébration de la Saint-Fiacre, convention avec l'EPNAK de Gillevoisin, sortie conviviale...



17
JANV.

CONCERT DE L'ENSEMBLE NATIONAL DE REGGAE

2026 s'ouvrait sur des airs rythmés avec la saison culturelle de la Ville qui proposait un concert de l'Ensemble National de Reggae à l'Espace Jean Carmet. Le public a tout de suite plongé dans l'ambiance musicale aux racines jamaïcaines, entre percussions, cuivres, cordes et chants guidés par les musiciens talentueux.



17
JANV.

UN APRÈS-MIDI À OBSERVER LES OISEAUX AVEC LE CPN

L'association Connaître et Protéger la Nature (CPN) Val-de-Seine proposait une chouette activité à l'Île de Loisirs : balade et découverte des oiseaux d'eau. Guidés par Ambre, les participants ont pu observer diverses espèces telles que la mésange bleue, le héron cendré ou encore le martin-pêcheur d'Europe.



14
JANV.

ÉTAMPES PLONGÉE FAIT RIMER « NOUVELLE ANNÉE » AVEC « CONVIVIALITÉ »

L'association Étampes Plongée conviait ses adhérents à un traditionnel moment festif afin d'entamer l'année sur de bonnes ondes. Au Château de Valnay, les membres se sont ainsi réunis pour une soirée sur le thème des îles, entre photos souvenirs, projets futurs, musique et bonne humeur.



17
JANV.

/ ÇA SE PASSE CHEZ NOUS /

Le Salon du Livre monte encore en puissance

Les 7 et 8 février, la salle des fêtes accueillera plus de 80 auteurs pour un week-end littéraire riche et accessible à tous. La 4^e édition s'annonce exceptionnelle avec des invités de marque.

Entretien avec Mazarine Billard.



Mazarine Billard, vous êtes à l'origine du Salon. Comment résumeriez-vous son évolution ?

« Ce qui nous a vraiment surpris, c'est la montée en puissance du public. La toute première édition, en 2023, avait déjà attiré plus de 1 000 visiteurs sur une seule journée. En 2024, nous sommes passés à plus de 2 000 personnes sur le week-end. Et l'édition 2025 a dépassé les 3 000 visiteurs ! Voir autant de monde venir partager un moment autour des livres, c'est incroyable. »

Quelles sont les nouveautés ou attentes pour cette édition 2026 ?

« Cette année, plus de 80 auteurs seront là. C'est un record pour nous ! On accueillera des romanciers, des autrices jeunesse, des illustrateurs BD, des scénaristes, des auteurs de polars... Notre idée, c'est que chaque visiteur, peu importe son âge, puisse trouver un univers qui lui parle. »

Qui le public aura-t-il la chance de rencontrer ?

« Le programme réunit effectivement plusieurs plumes majeures de la littérature contemporaine, parmi lesquelles : Bernard Werber, figure incontournable de l'imaginaire français, auteur des Fourmis et de nombreux best-sellers traduits dans le monde entier puis Gaspard Koenig, essayiste et philosophe reconnu, romancier suivi et invité régulier du débat public, Eric Fouassier, maître du polar historique avec sa saga Le Bureau des affaires occultes, saluée par la critique ou encore Julie Ewa, voix montante du suspense français, déjà remarquée pour son univers singulier mêlant enquête et réflexion. Le salon accueillera également des dizaines d'autres écrivains talentueux. »

Ce Salon reste entièrement gratuit. Pourquoi ce choix ?

« Pour que tout le monde puisse pousser la porte. On peut venir seul, en famille, en classe, par curiosité ou par passion. Passer dix minutes ou rester deux heures. La gratuité garantit que ce soit un événement vraiment populaire, dans le bon sens du terme. »

Un temps fort à ne pas manquer ?

« La table ronde "Occultisme et Sciences" avec Bernard Werber, Julie Ewa et Eric Fouassier sera animée par Fabrice Papillon et se tiendra le samedi à 18 h 30 à la librairie Les Échappées. C'est le seul rendez-vous hors Salon. On voulait offrir un moment différent, plus intime. Tous les autres événements auront lieu à la salle Jean-Lurçat. »

« LES ENFANTS AURONT, EUX AUSSI, LEUR SALON »

Qu'en est-il du programme jeunesse ?

« On a un très beau programme : atelier manga, atelier BD, lecture dessinée



du livre Poussière, lecture musicale... Et, bien sûr, les dédicaces. La magie d'une rencontre avec un auteur, ça peut marquer à vie ! Nous proposerons aussi grâce au financement de la Banque Populaire, des rencontres avec les scolaires d'Etampes, c'est aussi une nouveauté ! »

Comme chaque année, le salon va soutenir un projet solidaire local...

« Oui, via la tombola, à chaque édition nous mettons en lumière et soutenons un projet à vocation sociale ou éducative, porté par une structure du territoire. Le projet choisi cette année, "Roulez jeunesse", vise à développer l'autonomie des jeunes présentant un trouble du neuro-développement accompagnés par l'IME La Feuilleraie. Quand la culture s'ouvre à tous, elle doit aussi soutenir sa ville. »

Un mot pour conclure ?

« Venez, même si vous pensez ne pas être lecteur. Un Salon comme celui-ci, c'est du partage, des rencontres, un sourire, un moment suspendu. On ne ressort jamais tout à fait pareil. »

Salle des fêtes Jean-Lurçat

Avenue de Bonnevaux

Samedi 7 février : 10 h - 18 h.

Dimanche 8 février : 10 h - 18 h.

Entrée libre. Table ronde "Occultisme et Sciences", samedi 18 h 30, Librairie Les Échappées.

Le programme en détail sur

www.etampes.fr et sur la page Facebook Salon du Livre Etampes.

/ SANTÉ /

La municipalité soutient le dispositif “médecins juniors” pour renforcer l’offre de soins

Le 6 mars 2025, la Ville d’Étampes a voté l’acquisition du cabinet médical des Hauts Vallons, situé au 66, rue Jean-Mermoz, afin d’éviter sa fermeture et de maintenir un point d’accès aux soins essentiel sur le plateau de Guinette. Cet achat, d’un montant de 596 000 €, concerne un bâtiment de 290 m² comprenant cinq cabinets, un secrétariat et des espaces techniques, ainsi qu’un parking attenant de six places. Cette initiative s’inscrit pleinement dans la volonté municipale de répondre au défi du désert médical et de consolider l’accès aux soins pour l’ensemble des habitants. Consciente de l’enjeu et de l’urgence, la municipalité et l’équipe en place mettent tout en œuvre pour attirer

de nouveaux professionnels de santé au sein de la structure.

Alors qu’un interne a récemment renforcé l’équipe, le Dr Husson a également entamé des démarches auprès de l’Agence Régionale de Santé d’Île-de-France et de la faculté afin d’intégrer le dispositif “médecins juniors et seniors”. Ce programme permet à des praticiens en fin d’études d’exercer sur le territoire aux côtés de médecins confirmés, chargés de leur supervision et de leur accompagnement.

Si cette demande était validée, 2 docteurs juniors seraient ainsi attendus pour exercer des fonctions de prévention, de diagnostic, de soins ...

La municipalité a effectué de son côté une intervention auprès du directeur de l’Essonne pour soutenir ce projet



qui permettrait un renfort immédiat de l’offre de soins et transmission de compétences, tout en favorisant l’installation durable de jeunes professionnels dans des zones où les besoins sont particulièrement importants, comme le Sud-Essonne. À suivre...

CÉRÉMONIE DES VŒUX 2026 À L’EPS BARTHÉLEMY DURAND

« Au cœur de l’humain, au centre de son territoire, engagé et innovant », tels sont les mots qui animent l’Établissement Public de Santé (EPS) Barthélémy Durand. C’est avec cette conviction que l’établissement invitait l’ensemble du personnel, ainsi que des personnalités publiques et locales, à se joindre le 16 janvier à une grande cérémonie des vœux de début d’année, notamment ponctuée par des discours tenus par le directeur Daniel Jancourt, le président du conseil de surveillance Guy Crosnier, le directeur départemental de l’Agence Régionale de Santé Essonne Richade Fahas et



l’ancien président de la commission médicale Martin Bouzel. L’année 2025 fut riche pour l’EPS Barthélémy Durand qui a vu plusieurs de ses projets se réaliser, comme la certification de sa qualité de soins ou encore la contractualisation de son projet Bâtir Demain 2030, l’aboutissement de 6 ans de travail pour la modernisation des services en psychiatrie. La santé mentale ayant été au centre de l’année 2025,

elle a permis de dégager de nouvelles opportunités pour l’établissement, qui compte bien poursuivre sur sa lancée. Cet événement était également l’occasion de remercier le travail des agents qui s’investissent au quotidien aux côtés des patients, qu’ils fassent partie des équipes médicales, administratives ou logistiques. Plusieurs médailles étaient ainsi remises pour féliciter les agents ayant œuvré durant de longues années au service du public.

MOI(S) SANS ALCOOL : L'HÔPITAL S'EST MOBILISÉ



Dans le cadre du « Dry January », le Centre Hospitalier Sud-Essonne (CHSE) a consacré jeudi 15 janvier une journée entière à la sensibilisation autour de l’alcool. De 11 h à 16 h, le Centre de Soins, d’Accompagnement et de Prévention en Addictologie (CSAPA) a tenu en effet un stand dans le hall d’accueil, offrant informations, écoute et outils de prévention. Tests AUDIT, atelier pour comprendre ce qu’est un « verre standard », lunettes simulant les effets d’une alcoolémie... Les visiteurs ont pu se confronter à leur consommation et mesurer concrètement l’impact de l’alcool sur le corps et la vigilance. L’initiative a permis d’échanger librement, sans jugement, et de rappeler qu’une pause, même courte, peut amorcer un changement durable. La consultation spécialisée du CHSE reste ouverte toute l’année pour celles et ceux qui souhaitent poursuivre la démarche.

Contact CSAPA : 01 60 80 77 78.

/ JEUNESSE - FORMATION /

Forum d'orientation

Cap sur la voie professionnelle

Pour la quatrième année consécutive, le Centre d'Information et d'Orientation (CIO), avec le soutien des établissements scolaires, les CFA et la Ville d'Étampes, organise un grand forum d'orientation, un rendez-vous incontournable à destination des élèves de 3^e et 4^e souhaitant se renseigner sur les offres de formations professionnelles du territoire.

Cet événement a effectivement pour but de valoriser la voie professionnelle, de nombreux intervenants seront ainsi présents pour échanger avec les jeunes et leur présenter les différents chemins qui s'offrent à eux : lycées du Sud-Essonne, Maisons Familiales Rurales (MFR), Centres de Formation des Apprentis (CFA), Service Information Jeunesse d'Étampes (SIJE), Armée de Terre, Armée de l'Air, Marine Nationale et Police Nationale tiendront notamment un stand. Les jeudi 29 et vendredi 30 janvier, la salle des fêtes Jean Lurçat fera donc office de vitrine pour les différents parcours de formation professionnelle du Sud-Essonne. Afin de permettre aux familles de venir



rencontrer les intervenants, les professeurs et les apprentis, une nocturne est prévue le jeudi entre 17 h et 19 h. Nouveauté cette année, les filières des BTS (Bac +2) des lycées seront présentes lors de la nocturne. Un moyen de se projeter sur des études supérieures par le biais de la formation professionnelle qui représente une vraie filière d'avenir.

- **Jeudi 29 janvier, de 8 h 30 à 19 h.**
- **Vendredi 30 janvier, de 8 h 30 à 12 h.**
- **À la salle des fêtes Jean Lurçat (Avenue de Bonnevaux).**
- **Contact du CIO d'Étampes : 01 69 92 10 60.**

PORTE OUVERTES : À VOS AGENDAS !

Comme chaque année, les établissements scolaires du Sud-Essonne ouvrent leurs portes afin de permettre aux jeunes et aux familles de venir découvrir les locaux et les diverses offres de formation.

→ **Lycée Geoffroy Saint Hilaire** (4, av. Geoffroy-Saint-Hilaire) : samedi 31 janvier, de 9 h à 12 h. Informations : 01 69 92 17 70.

→ **CFA & MFR d'Ormoy-la-Rivière** (45, route d'Artouzon. Ormoy-la-Rivière) : samedis 7 février et 21 mars, de 9 h à 13 h. Informations : 01 64 94 58 98.

→ **Institution Jeanne d'Arc** (11, boulevard Henri IV) : samedi 14 février, de 9 h à 12 h 30. Informations : 01 69 16 14 40.

→ **Lycée Nelson Mandela** (8, rue Julien Pranville) : samedi 14 mars, de 9 h à 12 h. Informations : 01 69 92 15 15.

SIJE : STAGES DE RÉVISIONS SCOLAIRES POUR LES COLLÉGIENS

Comme à son habitude, le Service Information Jeunesse d'Étampes (SIJE) propose des stages de révisions aux collégiens pendant les vacances scolaires du lundi 23 au vendredi 27 février à la Maison de l'Enseignement (17, promenades des Près).

Les jeunes pourront s'exercer aux mathématiques, au français et à l'anglais dans un cadre structuré et bienveillant pour combler certaines lacunes ou gagner en méthode.

Ces séances sont encadrées par des intervenants qualifiés et adaptés au niveau collège. Les places étant limitées, les inscriptions sont fortement conseillées le plus tôt possible auprès du **SIJE (22, rue des Marionnettes : 01 69 92 68 00)**.

Tarifs : 20 € pour les Étampois, 30 € pour les extérieurs.



JOB DATING BAFA : DES JEUNES ANIMATEURS STAGIAIRES RECRUTÉS EN DIRECT



Le 10 janvier, les jeunes candidats se pressaient à l'Espace Rosa-Parks pour répondre au job dating dédié au recrutement d'animateurs BAFA, organisé par la Ville d'Étampes et la Communauté d'Agglomération de l'Étampois Sud-Essonne (CAESE). Cet événement était financé par la CAF dans le cadre de la Convention Territoriale Globale, afin d'affirmer la volonté de soutenir l'emploi et l'insertion professionnelle des jeunes. Cette session faisait écho à la formation BAFA théorique conduite fin décembre 2025. Destiné aux stagiaires en cours de formation comme aux titulaires du diplôme, le rendez-vous s'est avéré attractif pour les candidats venus majoritairement d'Étampes ou ses environs.

/ SPORT /

Rugby

L'ERC redémarre l'année du bon pied



Dans son écrin vert au Stade du Pont-de-Pierre, Étampes Rugby Club (ERC) commence cette année comme il avait terminé la précédente : plein d'envie, de solidarité et d'allant.

Dimanche 18 janvier, les joueurs Seniors ont été vaillants face à Chelles, 3^e de leur poule en régionale 3. Une nouvelle présentation encourageante malgré la défaite (15 à 38) tandis que de nombreux adhérents célébraient la nouvelle année autour d'un verre et de délicieuses huîtres. « Malgré ce résultat, notre équipe 1 reste sur une belle dynamique. Nous sommes bien partis pour atteindre notre objectif et finir dans la 1^{re} partie de tableau », résume le président, Paul Robas.

Mais l'équipe 1 n'est pas la seule à répondre aux attentes. « Nous sommes très fiers de voir grandir notre formation féminine « à plaquer », pour la 1^{re} fois composée de 10 joueuses grâce à la nouvelle entente

développée avec le club d'Arpajon. Si les débuts ont été quelque peu balbutiants, la mayonnaise prend et la formation a terminé 2025 sur 2 belles victoires pleines de promesses. Pour le reste, nous restons stables et sereins avec des effectifs confortés pour notre Pôle jeunesse (-14, -16 et -19) avec l'Entente Étampes/Dourdan/Arpajon. L'école de rugby se porte également bien avec 80 enfants de 3 à 14 ans. Nous gardons ainsi nos principes : faire progresser nos jeunes, structurer la formation pour garder nos effectifs, accompagner les éducateurs et alimenter nos équipes seniors. »

Fidèle à ses valeurs, le club s'attend également à cultiver l'esprit de l'ovalie lors de rendez-vous attendus avec notamment le grand loto du 28 mars à la salle des fêtes, le stage de l'école de rugby lors des vacances de printemps, pour finir la saison en apothéose avec la grande fête du club : la 3^e stampaillade le 27 juin prochain.

UN WEEK-END INTENSE ET DÉCISIF POUR LE BADMINTON SUD-ESSONNE



Les 17 et 18 janvier, l'association Badminton Sud-Essonne (BSE) accueillait six équipes venues de toute la Région à l'occasion d'un grand tournoi organisé au centre sportif Michel Poirier. « On organise cet événement tous les ans dans le cadre de la compétition régionale. Nous avons beaucoup de bénévoles qui viennent nous aider et les joueurs sont contents. L'équipe BSE 2 est classée 3^e en Régionale 3. En fonction des prochains matchs, elle pourrait accéder aux barrages pour monter en Régionale 2. C'est aussi une rencontre décisive pour l'équipe BSE 1 qui est actuellement en Régionale 2 mais qui pourrait monter en Régionale 1 », a expliqué Anthony, vice-président du BSE. « On est très fiers de notre club car, même si nous n'avons pas les mêmes moyens que d'autres, nous arrivons quand même à monter dans le classement », se réjouissait Louise Ferré, présidente du BSE.

TIR À L'ARC : LA CIE D'ÉTAMPES TRUSTE LES 1^{RES} PLACES

Ils ne comptent pas leurs heures ni leurs kilomètres chaque week-end afin de participer aux concours sélectifs pour les championnats de France. Les représentants de la Compagnie des Archers d'Étampes étaient encore nombreux en salle 2x18m, les 10 et 11 janvier à Lisses. En cette période qui honore les galettes et les rois, les Archers de la Cité royale ont encore régalé, notamment

Romain Hubert (arc classique U21) et Élodie Trioréau (arc à poulies senior 2) qui se sont octroyés la 1^{re} place sur le trône. Geneviève Grutsch (arc à poulies senior 2) et Mohamed Rihane (arc classique U13) ont fini sur la 2^e marche du podium tandis que Lucie Campeaux (arc classique U21) et Marion Hubert (arc classique U15) s'adjugeaient la 3^e place dans leur catégorie respective. « Ces résultats illustrent à

nouveau l'implication de nos Archers qui prennent beaucoup de leur temps pour performer et porter haut les couleurs de la Compagnie. Ils seront également nombreux mobilisés, tireurs et bénévoles, du 6 au 8 février pour notre grand tournoi annuel au Centre de tir Jean-Charles Valladont. Nous sommes très fiers de



nos athlètes et espérons que plusieurs d'entre eux pourront participer aux championnats de France les 21/22 février à Yzeure (Allier) pour les jeunes et du 27 février au 1^{er} mars à Paris pour les adultes », résume le Capitaine de la Compagnie, Philippe Massy.

Clôture du Budget 2025

Un nouvel excédent constaté pour la 2^{nde} année consécutive

Après avoir clos l'année 2024 avec un excédent de 2,7 millions €, la commune a de nouveau terminé l'exercice 2025 avec un résultat positif. L'excédent s'élève ainsi à plus de 300 000 €. Le chiffre définitif sera communiqué dans les semaines à venir après vérification des comptes par le Trésor Public. Pour la 2^e année consécutive, la Ville affiche également des indicateurs financiers positifs : une épargne brute de 9,82 %, une épargne nette positive, une capacité de désendettement inférieure à 12 ans ainsi qu'un stock de dettes conforme aux prévisions budgétaires 2025. Cette situation s'explique notamment par une **maîtrise des dépenses de fonctionnement** et par une **gestion vigilante des investissements**, dans un contexte économique fortement contraint pour les collectivités territoriales. Au cours de cette année 2025, la commune aura ainsi initié de nombreux projets dans des domaines divers :

- Modernisation et développement des outils de vidéoprotection
- Signature d'une convention



avec le Département pour la reconstruction et le développement de la caserne des pompiers

- Agrandissement de l'école André Buvat
- Lancement des procédures pour la création d'un crématorium
- Mise en œuvre des opérations pour la création d'un plateau sportif, de la couverture d'un terrain de tennis et la construction de nouveaux vestiaires pour le Stade Minier
- Acquisition du local médical des Hauts-Vallons et d'un terrain pour la construction d'une crèche
- Réhabilitation du réfectoire de l'Espace Daniel Rebiffé en salle polyvalente
- Début de la réfection complète de la rue Reverseux
- Sécurisation de la Tour de Guinette
- Réfection de la toiture de l'Espace Jean-Carmet.

FIN DES ILLUMINATIONS DE NOËL DÈS LE 5 JANVIER : UN CHOIX GUIDÉ PAR L'ÉCONOMIE



Depuis le 5 janvier, la Ville d'Étampes a choisi de ranger ses habits de lumière en éteignant ses décorations.

Un choix assumé, qui contraste avec celui de plusieurs communes de l'Essonne ayant décidé de jouer les prolongations.

L'annonce n'a pas tardé à faire réagir. Certains habitants auraient volontiers prolongé l'ambiance des fêtes. Mais pour la municipalité, le calendrier répond à la sobriété énergétique et à la vigilance budgétaire.

Selon les données transmises par la société Prunevieille, en charge du suivi énergétique, la consommation totale générée par les illuminations entre le 5 décembre 2025 et le 5 janvier 2026 atteint 6 414 kWh, soit 1 178 € facturés.

Et le gain potentiel est loin d'être négligeable. Toujours d'après Prunevieille :

- 24 % d'économie auraient été perdus en maintenant l'éclairage jusqu'au 15 janvier.
- 45 % si l'extinction avait été repoussée au 30 janvier.

Dans un contexte de hausse des prix de l'énergie, la Ville revendique un choix pragmatique et aligné avec ses engagements de sobriété.

Étampes se place ainsi parmi les communes les plus économes du Département, un message fort que la Municipalité considère cohérent avec sa stratégie d'économie et de transition énergétique.

INFOS MUNICIPALES

• Pharmacies de garde

Dimanche 25 janvier :

PHARMACIE DU TRIBUNAL :
1, place du Tribunal, à Étampes.

Dimanche 1^{er} février :

PHARMACIE DES LAVANDIÈRES :
82, Grande rue, à Étréchy.

ÉTAT CIVIL

• Bienvenue à

Le 30/12 : Owais Bimzgane ; 03/01 : Saad-Eddine Derradj ; Abby Cami ; 04/01 : Idirbouchoukene ; 07/01 : Nour

Rahou ; 08/01 : Aliocha Maney ; 11/01 : Antonio Glavut.

• PACS enregistrés

Le 09/01 : Nolwenn Ailloud et Aurélien Pistenon.

• Félicitations à

Le 10/01 : Belda Aksoylu et Christ Pinel ; Christine Jeuffroy et José Pereira De Campos ; 17/01 : Mayra Correia Mendes et Sergio De Jesus Sanches Lopes ; Eulalie-Dora Moulenvo et Philippe Ngoma.

• Ils nous ont quittés

Le 31/12 : Jacqueline Dezile, née Brodesolles, 93 ans ; 01/01 : Christian Maillot, 75 ans ; 02/01 : Lucette Chadelaud, née Redempt, 96 ans ; 06/01 : Linda Denane, 29 ans ; 07/01 : Pierre Charbonneau, 86 ans ; 09/01 : Paulette Froment, née Wittmann, 95 ans ; 10/01 : Daniel Minier, 88 ans ; Eddy Corin, 50 ans ; Christian Belzacq, 84 ans ; 11/01 : Yvonne Vigor, née Leroi, 90 ans.

/ LIBRE EXPRESSION /

ENSEMBLE ON FAIT TELLEMENT PLUS

**Face aux échéances de mars 2026,
notre liste a choisi de ne plus s'exprimer
à travers cette tribune
en raison de la réserve électorale.**

Franck MARLIN et la liste « Ensemble, on fait tellement plus »

// VENDREDI 23 JANVIER, À 20H : NOS ÉLUS VOUS CONVIENT AUX DERNIERS VŒUX DE CE MANDAT //

Pour 2026, qui commence à peine, souhaitons-nous collectivement **une année pleine de transformations et de changements féconds.**

Au fil des six années du mandat qui s'achève, vous avez été nombreux à nous soutenir, à nous confier vos envies, vos attentes, et votre soif d'une ville nouvelle : plus solidaire, plus démocratique, plus écologique. **Une ville unie, joyeuse et qui rayonne à travers l'Essonne.**

Élus en 2020 sous les couleurs d'Etampes en Commun, nous avons

Mathieu HILLAIRE, Camille BINET-DEZERT, Jacques CORBEL, Maryline COMMEIGNES
<http://www.etampesencommun.fr>, contact@etampesencommun.fr

ÉTAMPES EN COMMUN

rigoureusement travaillé pour que ces changements adviennent. Afin de tirer le bilan de ces années écoulées, et de nous projeter ensemble vers l'avenir, **nos quatre élus vous invitent à participer aux derniers vœux de ce mandat, vendredi 23 janvier, à 20h, salle Saint-Antoine.**

Soyons nombreux à partager ce moment convivial, autour de **galettes républicaines confectionnées par nos précieux boulanger**s.

UNE ÉQUIPE S'ENGAGE POUR ÉTAMPES

Texte non transmis.

Tarik Meziane, Isabelle Tran Quoc Hung, Grégoire Turlotte
<http://www.facebook.com/EEEtampes> ; Email : eeetampes@gmail.com

Le quotidien ne se promet pas

Une ville se juge à ce que l'on voit et à ce que l'on vit. Des rues entretenues. Des équipements publics ouverts et en bon état. Des services qui fonctionnent sans qu'on ait besoin de réclamer. C'est cela, le cadre de vie. Beaucoup d'Étampois expriment aujourd'hui une attente : moins de promesses, moins de discours, et des résultats concrets, visibles au quotidien, pour tous, dans chaque quartier de la ville. Dès maintenant. Faire fonctionner une ville, ce n'est pas empiler des promesses ni changer

Gilles BAYART, Virginie TARTARIN, Mostefa GHENAÏM, Emmanuelle ROYÈRE et Olivier SIGMAN
Email : AutreAvenirEtampes@gmail.com ; Site : www.gillesbayart.com

UN AUTRE AVENIR POUR ÉTAMPES

de posture. C'est parler vrai, assumer ce que l'on défend et agir dans la durée, avec des décisions utiles au quotidien.

Gouverner, c'est respecter les habitants, et le débat local, sans opposer. Les Étampois n'ont pas besoin de discours de circonstance. Ils ont besoin de vérité et d'actes concrets.

J'AIME ÉTAMPES

Texte non transmis.

Sana AABIBOU, Mehdi MEJERI
Mail : jaimeetampes@gmail.com ; Facebook : J'AIME ÉTAMPES

/ CULTURE /

***La Voix Humaine*****Un cri d'amour suspendu**

Le Théâtre Les Grands Solistes accueille l'un des textes les plus déchirants de Jean Cocteau : *La Voix Humaine*. Ce seul-en-scène légendaire, créé en 1930, révèle une femme au bord du gouffre, reliée à l'homme qu'elle aime par un fil ténu, aujourd'hui devenu téléphone portable, qui se dérobe peu à peu.

Carine Coulombel s'empare de ce monologue emblématique avec une sobriété capturante. Face au vide laissé par l'être aimé, sa voix se fracture, s'apaise, ment, implore et se ressaisit, dans une lutte silencieuse entre dignité et abandon. La mise en scène épurée de Maud Liermann fait le pari du dépouillement : aucun artifice, presque aucun geste inutile.

Tout repose sur le souffle de l'actrice, l'intensité des silences, et ce lien invisible qui ne tient qu'à un fil... parfois rompu.

Avec une actualité troublante, la pièce rappelle combien nos moyens de communication modernes, écouteurs, smartphones, notifications, peinent à rassurer les coeurs isolés. La connectivité n'efface pas la solitude. Elle peut même l'amplifier.

La Voix Humaine devient alors un cri intérieur, à peine audible mais



dévastateur, que le public reçoit comme une confidence partagée. Programmé par Les Grands Solistes, ce spectacle invite à plonger dans un suspense émotionnel sans décor ni détour, où chaque nuance d'intonation devient un coup de théâtre.

- **Vendredi 30 et samedi 31 janvier, à 20 h 30.**
- **Dimanche 1^{er} février, à 17 h.**
- **Théâtre Les Grands Solistes (21, rue Saint-Antoine).**
- **Tarifs : 5 € ; 10 € ; 20 € (voir conditions).**
- **Réservations : 06 73 37 90 58.**

TEDY, UNE ŒUVRE QUI RÉSONNE DANS LE SILENCE

Thierry Pierre, acteur de la région, vous propose une expérience hors du temps. À l'aide d'un monologue court, épuré mais chargé d'une tension sourde, il évoque Tedy, sans vraiment nous en parler. Ce qu'il faut

retenir, c'est l'absence, le silence, ce qui se dérobe entre les mots.

L'écriture tendue de Jean-Louis Bourdon va vers l'essentiel. Elle ménage les silences, les contours, les respirations, une langue d'acteur, construite pour la scène.

Sur le plateau, tout repose sur le jeu. Peu d'artifices. Juste un homme, une voix, un espace nu, et ce qu'on y projette.

Il y a des textes qu'on ne cherche pas, mais qui arrivent au bon moment. Venez le découvrir.

- **Vendredi 23 et samedi 24 janvier, à 20 h 30.**
- **Dimanche 25 janvier, à 17 h.**
- **Théâtre Les Grands Solistes (21, rue Saint-Antoine).**
- **Tarifs : 5 € ; 10 € ; 20 € (voir conditions).**
- **Réservations : 06 73 37 90 58.**

**BISON RAVI D'APRÈS BORIS VIAN : LA FANTAISIE QUI RAVIT TOUT LE MONDE**

Le théâtre Les Grands Solistes vous ouvre ses portes pour découvrir un concert théâtral autour de Boris Vian.

Après *Ma p'tite chanson*, hommage tout en finesse et émotion à Bourvil, Thierry Mouton et Julien Blanchard sont de retour à Étampes avec *Bison Ravi*, une traversée vivante et électrique de l'univers de l'écrivain/chanteur.

Entre ukulélé, accordéon, voix,

respirations, le duo s'amuse à faire vibrer les mots, les sons et les silences entre tendresse et espièglerie.

Ils ne cherchent pas à figer Vian, mais à le faire vibrer à leur façon. Dans cette forme libre, à la fois théâtrale et musicale, la fantaisie prend le dessus. Derrière les chansons, résonnent l'enfance, la révolte et une certaine idée de la joie, car non : on n'est pas là pour se faire engueuler.

Une occasion de passer un moment convivial et chantant.

- **Vendredi 6 février à 20 h 30 (programmation de la Ville d'Étampes)**
- **Samedi 7 février à 20 h 30 et dimanche 8 février à 17 h (programmation des Grands Solistes)**
- **Théâtre Les Grands Solistes (21, rue Saint-Antoine)**
- **Tarifs : 5 € ; 10 € ; 20 € (voir conditions).**



- **Réservations : 06 73 37 90 58.**

/ À SAVOIR /

FORMATIONS AU COMPOSTAGE

Le service transition écologique de la Communauté d'Agglomération de l'Étampois Sud-Essonne (CAESE) organise des formations sur le compostage individuel **les mardis 17 février et 24 mars**.

La CAESE propose en effet des formations gratuites d'une heure et sur inscription, pour les habitants de l'Agglomération, une fois par mois à **l'Hôtel Communautaire (76, rue Saint-Jacques)**.

À l'issue de cette journée, pour les particuliers étampois possédant un jardin, l'Agglomération offre un bio-seau et un composteur.

> Inscription gratuite mais obligatoire : environnement@caese.fr

ATELIERS SOCIOLINGUISTIQUES

Les ateliers sociolinguistiques pour parents et enfants font leur grand retour à partir du **26 janvier** au sein de vos centres sociaux : **Jean Carmet (1, rue des Noyers Patins), Camille Claudel (119 bis, boulevard Saint-Michel) et Rosa Parks (35, boulevard de Montfaucon)**.

Ces ateliers s'adressent à toute personne souhaitant améliorer sa maîtrise en français quel que soit son niveau. Plusieurs groupes sont proposés afin de permettre à chacun d'évoluer à son rythme, les personnes intéressées devront ainsi obligatoirement passer un test de niveau avant l'inscription afin de déterminer le groupe le plus adapté à leur niveau.

> Pour s'inscrire et connaître le planning : Espace Jean Carmet au 01 60 80 05 29 ; Espace Rosa-Parks au 01 88 07 00 48 ; Espace Camille-Claudel au 01 69 95 50 00.

LUDO'SIJE : UN NOUVEL ESPACE ÉDUCATIF ET LUDIQUE

Le Service Information Jeunesse d'Étampes (22, rue des marionnettes), a le plaisir de vous présenter un nouvel

espace ludique et éducatif : la Ludo'SIJE. Proposé aux jeunes et aux familles, cet endroit a pour objectif de favoriser le plaisir de jouer et d'apprendre autrement. À travers le jeu, la Ludo'SIJE encourage le développement du lien social, la coopération et l'enrichissement des compétences.

La Ludo'SIJE vous invite à venir partager des moments conviviaux et chaleureux en famille ou entre amis, dans un cadre bienveillant. L'accueil est gratuit et ouvert à tous aux horaires d'ouverture **(du lundi au vendredi, de 9 h à 12 h 30 et de 14 h à 18 h. Fermé le jeudi)**.

> Renseignements : 01 69 92 68 00.

RECENSEMENT DE LA POPULATION : CE QU'IL FAUT SAVOIR

Comme chaque année, l'Insee (Institut national de la statistique et des études économiques) effectue un recensement afin de recueillir des informations sur les caractéristiques de la population (âge, profession, conditions de logement...).

Au niveau local, le recensement permet notamment d'étudier les équipements collectifs nécessaires et à déterminer les moyens de transport à développer. Le recensement de la population est un acte civique, obligatoire, qui concerne tout le monde et qui profite à tous. Pour rappel : les données sont confidentielles, l'Insee est le seul organisme habilité à exploiter les questionnaires et cela de façon anonyme.

- Ce recensement se déroule du jeudi 15 janvier jusqu'au samedi 21 février.

- 4 agents recenseurs ont été désignés et présenteront une carte d'accréditation lors de leur visite : Gilles MAINVIS, François VOILLARD, Amandine LOPEZ et Abdourahman ALI GOD.

La Ville d'Étampes vous invite à leur réserver un bon accueil.

- Plus d'informations sur : <https://www.le-recensement-et-moi.fr/cest-simple/>

HOROSCOPE

BÉLIER 21 mars - 20 avril

Sachez profiter des regards et des sollicitations qui vous entourent.

TAUREAU 21 avril - 20 mai

Offrez-vous l'inattendu et laissez votre quotidien vous surprendre.

GÉMEAUX 21 mai - 21 juin

Un changement imprévu dans vos activités peut vous ouvrir des portes.

CANCER 22 juin - 22 juillet

Apportez un soutien à votre partenaire, surtout lorsque les défis surgissent.

LION 23 juillet - 23 août

Profitez de votre liberté pour approfondir vos échanges amicaux.

VIERGE 24 août - 22 septembre

Un ancien amour pourrait réapparaître de manière fortuite.

BALANCE 23 septembre - 22 octobre

Prévoyez un budget mensuel en notant chaque dépense dans une application.

SCORPION 23 octobre - 21 novembre

Suivez vos dépenses et priorisez vos besoins essentiels.

SAGITTAIRE 22 novembre - 21 décembre

Prenez le temps de partager une activité avec votre partenaire pour renforcer votre lien.

CAPRICORNE 22 décembre - 19 janvier

Trouvez le juste équilibre entre partager des responsabilités et progresser.

VERSEAU 20 janvier - 19 février

Un simple échange peut briser la glace et nuancer votre relation professionnelle.

POISSONS 20 février - 20 mars

Proposez d'organiser une réunion d'équipe pour échanger vos idées.

MÉTÉO DU WEEK-END

Samedi 24 janvier

S^t François de Sales



Matin : 2°

Après-midi : 8°

Dimanche 25 janvier

S^t Paul



Matin : 2°

Après-midi : 7°

Retrouvez toute l'actualité de la Ville sur les réseaux sociaux et le site Internet www.etampes.fr



Retrouvez *Etampes info*, l'agenda culturel et sportif chaque vendredi sur

www.etampes.fr ou en vous inscrivant à la newsletter (formulaire disponible en bas de la page d'accueil du site).

N° 1337
23 janvier
2026

Retrouvez-nous sur le site
www.mairie-etampes.fr



Bimensuel municipal
de la Ville d'Étampes

N° ISSN 2800-2369

Tél. : 01 60 81 60 50

Courriel :
communication@mairie-etampes.fr

Directeur de la publication :
La Direction Générale

Rédacteur en chef :
Benjamin Paschal

Rédaction-photos :
Christine Fougereux-Léger
Charlotte Labranche
Loézia Bricquir

Maquettiste :
Murielle Kusy-Broudieu

Secrétariat :
Tiphany Vergne

Impression :
Imprimerie municipale
À jeter dans le conteneur
adapté.

/ AGENDA /

CONSEIL MUNICIPAL

• Mercredi 28 janvier

À 19 h 45, à la Maison des Services Publics Marcel-Lafouasse (12, carrefour des Religieuses) et retransmis en direct sur le Facebook de la Ville.

EXPOSITIONS

• Jusqu'au vendredi 13 mars

L'Espace Camille Claudel (119 bis, bd Saint-Michel) vous invite à voyager dans l'espace à travers une exposition prêtée par la bibliothèque Diane de Poitiers, déclinée en trois parties : Mille milliards de planètes ; Espace : voyage extraordinaire ; Par Toutatis. Entrée libre aux horaires d'ouverture du centre social. **Réservation obligatoire pour les classes : 01 69 95 50 00.**



• Du samedi 24 janvier au samedi 28 février

L'Espace Déclic (8-10, rue Aristide Briand) rend hommage à l'Art Déco en Essonne à travers une exposition mettant en lumière deux artistes contemporains : Christian Bassot et Franck Senaud.



au Service Information Jeunesse d'Étampes (SIJE).

Sur inscription :
01 60 80 05 29.

MIMOSAS DU CŒUR

• Vendredi 30 et samedi 31 janvier

Vente de bouquets de Mimosas par le Lions Club dans le hall du Centre E.Leclerc. Action en faveur de l'IME La Feuillerie et du SESSAD La Chalouette.



NOUVEL AN CHINOIS

• Samedi 7 février

De 10 h à 17 h, le Réseau d'Échanges Réciproques des Savoirs (RERS) de l'Étampois invite à célébrer le Nouvel An chinois avec des ateliers culturels (10 h), des danses traditionnelles, spectacle culturel et animation festive (14 h) à la salle Saint-Antoine. Entrée libre.

MARATHON ABDOS, FESSIERS, STRETCHING

• Dimanche 8 février

De 10 h à 13 h, trois temps forts avec Amandine Gaudin, au Centre Sportif Michel-Poirrier : 1 heure de musculation fessiers, 1 heure de renforcement des abdominaux, 1 heure de stretching, pour favoriser la récupération et le bien-être. **Renseignements et inscriptions : 06 25 16 66 09.**



CONFÉRENCE

• Mardi 27 janvier

De 14 h à 16 h, l'Espace Jean-Carmet (1, avenue des Noyers Patins) vous propose d'assister à une conférence sur « La météo depuis l'époque de Jésus : les accidents climatiques des deux derniers millénaires ».

CONFÉRENCES

Les Samedis de l'Histoire

sept.
2025
juin
2026

• Samedi 24 janvier

À 17 h 30, à la Maison des Services Publics Marcel Lafouasse, Clément Wingler proposera une conférence sur « Napoléon II et les expéditions lointaines : l'Algérie, le Mexique... ».

• Samedi 31 janvier

À 17 h 30, à la Maison des Services Publics Marcel Lafouasse, Gilbert Bordes tiendra une conférence sur « La météo depuis l'époque de Jésus : les accidents climatiques des deux derniers millénaires ».